

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Simpulan

Setelah melakukan penelitian, penulis akan menyimpulkan berdasarkan hasil penelitian yang berjudul Implementasi Etika Bisnis Islam Dalam Melakukan Transaksi Jual Beli Di Pasar Tradisional Kecamatan Dawe (Analisis Pada Pasar Piji), maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Mengenai pemahaman etika bisnis islam oleh pedagang Pasar Tradisional Piji sudah cukup memahami tentang bagaimana tata cara orang dalam berdagang yang sesuai dengan etika bisnis islam. Hal tersebut dapat dibuktikan ketika para pedagang dalam melakukan transaksi jual beli, maupun dalam melayani para pembeli. Para pedagang Pasar Tradisional Piji memiliki pedoman yang kuat ketika menjalankan perdagangan, yaitu dengan prinsip yang paling utama ketika orang berdagang adalah kejujuran. Selain itu, para pedagang juga memahami bentuk tanggung jawab yang harus dilakukan ketika transaksi jual beli sudah selesai. Para pedagang rata-rata sudah mampu menguasai etika bisnis islam dan juga batasan-batasan yang telah dilarang dalam agama islam dalam transaksi jual beli.
2. Bentuk implementasi etika bisnis islam yang sudah jalankan oleh para pedagang Pasar Tradisional Piji sudah bagus. Hal tersebut dapat dilihat dari bagaimana cara pedagang melakukan transaksi, mulai dari pelayanannya, produk/barang yang dijual, sampai terjadi akad jual belinya. Salah satu bentuk pelayanan yang di terapkan oleh para pedagang pasar tradisional piji yaitu dengan cara bersikap ramah, murah senyum, dan juga bertutur kata dengan baik. Selain itu produk/barang yang di jual juga memiliki kualitas barang yang bagus, apabila ada yang cacat pihak pedagang tidak menutupinya dan selalu menjelaskan barang dagangannya sesuai kondisi barangnya. Ketika sudah terjadi akad jual beli terkadang pihak pedagang juga memberikan keringanan bagi

pembeli yang masih kurang uangnya dengan cara menghutang dulu istilahnya adalah ngebond.

3. Dari segi internal para pedagang pasar tradisional piji belum merasakan adanya faktor penghambat dalam menerapkan etika bisnis islam, akan tetapi dari eksternal yaitu terkadang masih adanya pedagang yang lain yang merasa iri ketika ada pedagang yang menjalankan perdagangan sesuai nilai-nilai islam dikira hanya ingin biar kelihatan baik saja dihadapin pembeli. Dan juga terkadang sedikit ada pembeli yang ingin mengajak curang dalam transaksi jual beli. Selain itu, Pasar Tradisional Piji juga memiliki faktor pendukung salah satunya yaitu lokasinya yang memang cukup strategis, berada di jalur utama wisata realigi sunan muria, dan memang mayoritas penduduk sekitar adalah beragama islam serta harga yang di tentukan tidak begitu mahal dan masih bisa tawar menawar. Selain itu memang pasar tradisional piji sudah lengkap menjual barang yang sesuai kebutuhan masyarakat mulai dari sembako, baju, sayur-mayur, buah, peralatan rumah tangga dan lain sebagainya. Di tambah lagi dengan pelayanan para pedagang yang ramah, jujur, melayani dengan sepenuh hati, maka hal tersebut juga mampu mempengaruhi para pembeli sehingga bisa berbelanja dengan nyaman dan senang, dan akhirnya mampu memuaskan konsumen.

## B. Saran

Setelah melakukan penelitian, maka penulis sedikit memberikan saran-saran kepada Pengelola dan Pedagang Pasar Tradisional Piji agar dapat dijadikan evaluasi kedepannya agar Pasar Tradisional Piji lebih baik:

1. Memperluas parkir sepeda motor yang berada di pinggir jalan agar para pengguna jalan lebih nyaman ketika berjalan.
2. Merapikan para pedagang kaki lima yang berada di pinggir jalan pasar, agar tidak menghambat jalanan.
3. Meningkatkan kebersihan lingkungan pasar, lebih-lebih yang ada di dalam pasar, agar para pembeli lebih tenang dan nyaman ketika sedang berbelanja.

4. Mempertegas peraturan pasar yang telah dibuat, supaya terciptanya lingkungan pasar yang lebih rapi, nyaman, dan tentunya aman.
5. Mempertahankan tujuan perdagangan yang sudah baik dan meningkatkan pelayanan yang lebih baik.

### C. Penutup

Pertama, penulis mengucapkan alhamdulillah wasyukrulillah puji syukur kehadiran Allah Subhanahu Wata'ala yang mana selalu melimpahkan rahmat, hidayah serta inayah-Nya mulai dari awal pengerjaan skripsi hingga pada saat ini. Kedua, shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada baginda nabi Muhammad Shallahu 'alaihi wasallam, semoga selalu mendapatkan syafaatnya mulai di dunia hingga diakhirat.

Alhamdulillah penulis mampu menyelesaikan penulisan skripsi yang berjudul Implementasi Etika Bisnis Islam Dalam Melakukan Transaksi Jual Beli Di Pasar Tradisional Kecamatan Dawe (Analisis Pada Pasar Piji). Penulis berharap penelitian skripsi ini mampu memberikan manfaat bagi diri sendiri dan pembaca umumnya. Terlebih khususnya bagi Pasar Tradisional Piji dimana telah membantu dalam menyelesaikan masalah dalam pembahasan ini tentang Etika Bisnis Islam Dalam Melakukan Transaksi Jual Beli Di Pasar Tradisional Kecamatan Dawe (Analisis Pada Pasar Piji). Tentunya penulis masih butuh kritik, saran, dan masukan, serta solusi yang dapat memberikan skripsi ini lebih baik. Penulis juga meminta maaf atas segala kekurangan dan kesalahan dalam penulisan skripsi ini.

Akhir kata, penulis juga mengucapkan terima kasih banyak kepada semua pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan tugas skripsi ini, semoga selalu mendapatkan balasan yang lebih baik dari Allah Subhanahu wata'ala. Wallahul Muwaffiq Ila Aqwamith Thoriq Wassalamu'alaikum Warohmatullahi Wabarokatuh.